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Editorial

ALERTA SERVIDOR
Informativo do SINDSERV - Sindicato dos Servidores Públicos Municipais de São Sebastião

Há quase um ano, o Sindserv 
vem entrando com ações para 
reaver os descontos indevidos 
referentes ao imposto de 
renda retirado das rescisões 
de contrato de trabalho por 
ocasião da aposentadoria de 
servidores municipais. 

Estas ações foram bem 
sucedidas e, recentemente, por 
recomendação do Sindicato, a 
Prefeitura parou de descontar 
o imposto de renda em relação 
a estas rescisões contratuais.

Todo este processo foi 
baseado, segundo o advogado 
Ricardo Harada, na ilegalidade 
da cobrança deste desconto. 

Seria oportuno escrever nesse 
momento, já que estamos passando 
por uma política  aberta ao diálogo 
para com nós servidores.

Fato esse raro nos dias de hoje 
entre Sindicato e Prefeitura, haja visto 
o que vem acontecendo em cidades 
vizinhas e Vale do Paraíba.

Esta oportunidade chegou e, não 
podemos perder a chance de reaver 
todas as nossas perdas e conquistas 
que foram arrancadas de nós de forma 
brusca e violenta, impondo o caos e o 
medo e que, aos poucos, estamos entre 
um bate papo e outro, recuperando 
nosso respeito e dignidade.

Infelizmente existem ainda 
oportunistas que querem tirar proveito 
das circunstâncias em beneficio de 
seus interesses olhando apenas para 
o seu umbigo, puro egoísmo.

Esses oportunistas crescem no 
meio de nós quando perdem ou 
não ganham o tão valoroso cargo 
para satisfazer seu ego e ter seu 
status frente aos demais colegas 
ainda que não tenham capacidade 
para tal função.

É claro que o salário muitas das 
vezes torna-se um atrativo maior para 
os famigerados e movidos por cargo.

Temos que ter agora o 
oportunismo, de ter atitudes de diferir 
uma ação com a esperança de ocasião 
para atingir um fim, aproveitando 
das circunstâncias favoráveis e 

Oportunidade, oportunismo, 
oportunista, oportuno

apropriadas valorizando toda uma 
classe de servidores e não somente 
uma ou outra pessoa. 

Recentemente participei de 
uma reunião ligada a uma classe de 
servidores onde esperava receber 
de cinco a dez pessoas e apareceram 
cerca de trinta, fui saber depois que 
eram cerca de quase 80 servidores.

Ouvi e fiquei preocupado com essa 
classe, pois, como qualquer outra, 
requer responsabilidades e acabam 
trabalhando além do que certamente 
deveriam, ocasionando assim, 
ainda que recebam horas extras, 
a fadiga, o stress e o desempenho 
que certamente não ocorre com a 
qualidade que deveria.

Estamos por demais olhando 
para dentro de nós mesmos, onde 
deveríamos olhar para frente e lados 
tentando buscar e entender aquele 
servidor que também tem suas 
dificuldades e problemas.

Vamos tentar aprender mais 
sobre nós e outros companheiros, 
dessa forma saberão que o nosso 
problema não é tão grande assim 
como imaginávamos.

O plano de cargo, carreiras 
e salários (PCCS), será feito tão 
logo o estatuto mude, já estamos 
trabalhando para isso. 

Carlos Alberto de Sant’Anna
(Gilbertinho)

Jurídico

Sindserv ganha mais ações na 
Justiça a favor de servidores

Registramos aqui mais uma 
vitória do Sindserv em favor do 
servidor público! 

Uma outra conquista foi o 
pagamento de gratificações 
universitárias que deixaram de 
ser pagas a dois professores no 
período referente a monografia 
(6 meses), em seus cursos de 
pós-graduação, durante a gestão 
passada. Estes trabalhadores pro-
curaram o Jurídico do Sindserv 
e, ao final do processo, a vitória 
mais uma vez foi do servidor. A 
Justiça declarou ganho de causa 
a ambos os profissionais e a 
Prefeitura foi condenada a pagar 
os valores devidos. 

Sindserv Centro • R. José David do Vale, 33
Centro (atrás da Rodoviária)

Sindserv Costa Norte • R. Carlos Gomes, 141
Enseada (ao lado da Regional Costa Norte)

Sindserv Costa Sul • Estrada do Cascalho, 431
Boiçucanga (ao lado do Depósito VerSeTem)

SINDSERV 
PARTICIPA DA 
CAMPANHA DO 
AGASALHO/2009

NÃO DEIXE QUE O INVERNO ESFRIE 
SEU CORAÇÃO

CONFIRA AQUI OS NOSSOS POSTOS DE ARRECADAÇÃO
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Conforme previsto no Estatu-
to do Sindicato, no dia 25 de ju-
nho aconteceu a assembléia ge-

SINDSERV apresenta a prestação 
de contas referente ao ano de 2008

ral para apresentação das contas 
referente ao ano de 2008 e do 
parecer do Conselho Fiscal. 

A tabela abaixo está bem 
resumida e foi elaborada a 
partir dos balancetes mensais 

feitos pelo escritório de con-
tabilidade que presta serviços 
para o Sindserv. 
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  “Porque viemos para a edu-
cação?”, este foi um dos ques-
tionamentos da professora e 
presidente do Sindserv, Ângela 
Couto, em seu discurso aos par-
ticipantes da Conferência Nacio-
nal de Educação (Conae 2010), 
em sua fase municipal na noite 
do dia 18 de junho de 2009.

Dentro de seu eixo temático 
“Formação e valorização dos 
profissionais da educação”, 

“Sonhamos com o nosso príncipe - o magistério - que 
virou um sapo”, avalia Ângela Couto no Conae 2010

A Conferência Nacional 
de Educação – CONAE é um 
espaço democrático aberto 
pelo Poder Público para que 
todos possam participar do 
desenvolvimento da Educa-
ção Nacional.

 Está sendo organizada para 

a presidente observou que a 
grande questão com a educa-
ção é a resposta à pergunta: 
“Onde nos perdemos?”.

Para Ângela, o magistério é o 
famoso príncipe encantado tão 
sonhado que virou um sapo, 
diante das avaliações, recupe-
rações, releituras, etc. “Uma das 
maiores falhas em todo este 
processo é a falta de um código 
de ética da profissão. Não te-

mos um registro ético da nossa 
profissão!”, destaca Couto.

Em relação ao trabalho peda-
gógico, ela lembra que este não 
deve limitar-se ao corpo docen-
te e alerta para a necessidade de 
expansão neste processo: “Pre-
cisamos ir além da situação da 
docência e nos agregarmos aos 
movimentos sociais, aos seto-
res da comunicação, hospitais, 
presídios e a sociedade como 

um todo. Lembrando, claro, 
que deste meio, será preciso 
expulsar as laranjas podres”, 
enfatiza Ângela.

Formação humana é o prin-
cipal eixo de apoio à educa-
ção no contexto atual, que, 
de acordo com a professora, é 
preciso que muitas mudanças 
ocorram, mas a principal delas 
é o “acreditar em suas próprias 
práticas e aceitá-las”.

Esforço coletivo entre esco-
la, professor, funcionários, sin-
dicatos e sociedade é uma das 
ações emergenciais que pode-
rão apoiar neste processo. Ou-
tro ponto é a garantia da saúde 
mental e física do profissional – 
“Precisamos investir no educa-
dor e devemos parar de pensar 
na educação como cooperativa 
de sucata, onde tudo tem que 
ser “re” estruturado, “re” vis-
to, “re” organizado para, final-
mente, fazer a “re”ciclagem do 
professor. Devemos ser vistos 
como indivíduos com o direito 
de serem levados a sério”, pro-
clama Ângela Couto.

Conferência Nacional de Educação
tematizar a educação escolar, 
da Educação Infantil à Pós 
Graduação, e realizada, em di-
ferentes territórios e espaços 
institucionais, nas escolas, 
municípios, Distrito Federal e 
estados do país.

Estudantes, pais, profissio-
nais da educação, gestores, 
agentes públicos e sociedade 
civil organizada de modo geral, 
têm em suas mãos, desde ja-
neiro de 2009, a oportunidade 
de conferir os rumos da educa-
ção brasileira.

Tema da CONAE, definido 
por sua Comissão Organizado-
ra Nacional, será: Construindo 
um Sistema Nacional.

A CONAE acontecerá em 
Brasília, em abril de 2010, e 
está sendo precedida de Con-
ferências Municipais, como a 
que aconteceu em São Se-
bastião, e de Conferências 
Estaduais e do Distrito Fede-
ral programadas para o se-
gundo semestre de 2009. 

(Fonte: http://portal.mec.
gov.br/conae/)

Fotos: SINDSERV



Julho de 2009ALERTA SERVIDOR 5

O Jurídico do Sindserv, atra-
vés do advogado Dr Marcelo 
Galvão, protocolou ação na jus-
tiça para garantir o dissídio dos 
servidores da Câmara. 

A ação foi fundamentada 
nos termos do artigo 37 Inci-
so X da Constituição Federal, 
onde prevê que a revisão ge-
ral anual dos vencimentos dos 
servidores públicos se dará da 
seguinte forma:

“X - a remuneração dos ser-
vidores públicos e o subsídio 
de que trata o § 4º do artigo 39 
somente poderão ser fixados 
ou alterados por lei específica, 
observada a iniciativa privati-
va em cada caso, assegurada 
revisão geral anual, sempre na 

Sindserv protocola ação de obrigação de fazer 
para garantir dissídio aos funcionários da Câmara

mesma data e sem distinção 
de índices; (Redação dada ao 
inciso pela Emenda Constitu-
cional nº 19/98)”.

Conforme pode-se veri-
ficar do conteúdo da parte 
final do referido dispositivo 
constitucional, há a vincula-
ção da Administração Pública 
e de todos os entes políticos, 
no sentido da manutenção do 
poder aquisitivo da remune-
ração de seus servidores. 

Na ação é lembrado que 
através da Lei Municipal nº 
1945/2009, de 22 de maio de 
2009 o Prefeito concedeu aos 
servidores do Poder Executivo 
a revisão geral de vencimen-
tos em 9,18% (nove inteiros e 

dezoito centésimos por cen-
to) sobre os vencimentos atu-
ais, sendo 6% (seis por cento) 
à partir de 01/05/2009 e 3% 
(três por cento) a partir de 
01/12/2009, sobre os venci-
mentos reajustados.

O aumento concedido aos 
servidores do Executivo Sebas-
tianense ante o principio cons-
titucional da Isonomia podem 
e devem ser aplicados aos ser-
vidores do Legislativo, como 
parâmetro mínimo.

SINDSERV

Em 20 de maio deste ano, a 
Câmara aprovou a Resolução 
005/09, que altera a Resolução 
003/07, trazendo uma econo-
mia para a folha de pagamen-
to, de R$ 12.700,00 por mês, 
no entanto, para total surpre-
sa de todos, a nova resolução 
não prevê o risco do desgaste 
político de revogar o parágra-
fo terceiro do artigo 24 da Re-

CAIXA DE MARIMBONDO
solução 003/07 que trata das 
INCORPORAÇÕES, que por si-
nal, são bem mais paternalis-
tas do que da Prefeitura. 

Então fica a grande ques-
tão: “Se há salários tão altos 
na Câmara como alegam os 
legisladores, é em função da 
legislação das incorporações. 
Então por que ninguém mexe 
nelas?????” 
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Estou impressionado com os valo-
res iniciais que estão sendo estimados 
pelas receitas municipais, principal-
mente as de Angra dos Reis e São Se-
bastião, que permitirão repasses dos 
valores duodecimais às Câmaras Mu-
nicipais em quantias que superam 
até mesmo orçamentos de alguns 
municípios da federação. 

Talvez isso não sirva de parâmetro para uma boa crítica- 
você dirá! Eu digo: tudo bem! Mas convenhamos, é necessário 
que haja uma abertura dessa verdadeira caixa preta. Que seja 
posto em debate a forma como vem sendo empregado esse 
dinheiro (que não é nada desprezível). Segundo o IBGE, An-
gra dos Reis/RJ está aí na casa dos 160 mil habitantes, tem 12 
cadeiras legislativas municipais, e estima receber de repasse 
duodecimal, qualquer coisa em torno de R$ 26 milhões (que 
pode ser ainda maior, visto que os recursos extra-orçamen-
tários também formam base de cálculo para efeito desse re-
passe); e São Sebastião, que pelo IBGE não passa de 80 mil 
habitantes, tem 10 cadeiras na Câmara e estima receber uma 
bagatela não inferior a R$ 15 milhões. 

Eu então pergunto: qual o custo-benefício desse repasse finan-
ceiro legal para a manutenção das atividades legislativas e da in-
dependência político-jurídica dos poderes, perante a sociedade? 
Vou torcer para conhecer um vereador que ingresse com uma 
proposição pela promoção de uma Audiência Pública onde a ma-
téria a ser esmiuçadamente debatida seja o repasse duodecimal 
da Casa, e vou destacá-lo por um bom tempo na capa deste Mo-
desto Blog de Opinião. Uma coisa é certa, o assunto é de domínio 
público e deve ser objeto de maior transparência. Mas não o é.

adelsonpimenta@ig.com.br - BLOG
Para conhecer o perfil de Adelson Pimenta acesse: http://

www.blogger.com/profile/06421465663026432131

Repasse duodecimal 
e o custo benefício

Por Adelson Pimenta
Comunicador de Angra dos Reis/RJ

O nosso companheiro Adelson questiona os repasses milionários feitos às 
Câmaras Municipais e nós do Sindserv também estamos acompanhando o para-
deiro das verbas destinadas à Câmara Municipal de São Sebastião e, da mesma 
forma, temos lutado a favor da legalidade dos salários na instituição. 

Em 06 de maio de 2009, o Sindicato protocolou na Câmara o ofício 229/09 
para tomar conhecimento detalhado da folha de pagamento, no entanto, até o 
fechamento deste jornal, não havíamos recebido nenhuma resposta. 

Enviamos também outros ofícios solicitando informações sobre o cumpri-
mento de orientações do Promotor sobre a proporcionalidade de cargos e cum-
primento das regras que estabelecem percentual de cargos comissionados para 
funcionários de carreira. “Espero que o Presidente Coringa não tarde a responder, 
pois ele, como funcionário de carreira na Prefeitura, já vivenciou governos e mais 
governos e conhece perfeitamente o desgaste de uma administração errada. 
Acho que tem conhecimento para acertar e espero que acerte. Torço para isso!” 
desabafa Angela Couto.

São Sebastião, 06 de maio de 2.009
Of. Sindserv 229/2009

ASSUNTO: SOLICITA INFORMAÇÕES SOBRE 
FOLHA DE PAGAMENTO

Senhor Presidente,
O SINDSERV-SS, na qualidade de representante dos servidores pú-
blicos municipais de São Sebastião e diante das mudanças que têm 
ocorrido na vida funcional dos trabalhadores desta casa de leis, vem 
solicitar as informações abaixo, para as necessárias instruções aos 
seus associados. 
1. Quantos funcionários recebem seus salários pela Câmara Municipal?
2. Quantos destes funcionários são servidores de carreira?
3. Quantos funcionários foram cedidos pela Prefeitura recebendo 
seus proventos pelo executivo?
4. Existem funcionários de carreira da Câmara Municipal que estão 
sendo cedidos a outros órgãos?
5. Qual o percentual mensal de comprometimento da receita da Câ-
mara com a folha de pagamento?
6. Deste comprometimento, qual o percentual correspondente aos 
funcionários públicos de carreira?
7. Existe alguma representação da atual gestão da Câmara respon-
sabilizando juridicamente os responsáveis pelas irregularidades que 
estão sendo alegadas na folha de pagamento?
8. Os servidores de carreira que recebem sua remuneração pela Câ-
mara, o fazem em legitimidade com a lei e resoluções existentes?
9. A resolução que supostamente comporta as atuais incorporações 
já foi revogada pela atual administração?

Na oportunidade, solicitamos atendimento aos questionamentos 
dentro do prazo legal, bem como, reiteramos nossas cordiais sauda-
ções sindicais.

Atenciosamente,
ANGELA REGINA COUTO

Presidente
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O Alerta Servidor, diante de conflitantes denúncias referentes a supos-
tas ilegalidades nos pagamentos da Câmara Municipal de São Sebastião, 
realizou um pesquisa para melhor informar o trabalhador/eleitor sobre o 
que se passa no legislativo de nossa cidade e nos municípios vizinhos:

Município
População

Quantidade de Vereadores
Quantidade de Assessores por vereador
Total de Assessores
Salário do Chefe de Gabinete
Salário dos demais assessores

Fonte: Câmara Municipal de Caraguatatuba

CARAGUATATUBA
98 mil habitantes, segundo estatísticas do IBGE 
(Instituto Brasileiro de Geografia e Estatística).
10 (dez)
4  (quatro)
40 (quarenta)
R$ 3.327,15
Assessor político = R$ 1.946,12
Assessor político adjunto = R$ 1.199,06
Assessor parlamentar = R$ 969,21
Assessor parlamentar adjunto = R$ 727,87

Município
População
Quantidade de Vereadores
Quantidade de Assessores por vereador

Total de Assessores
Salário do Chefe de Gabinete
Salário dos demais assessores
Fonte: Sindicato de Ubatuba e Prefeitura Municipal de Ubatuba

UBATUBA
90 mil habitantes
10 (dez)
2 (dois), sendo um que realiza serviços externos 
e um de gabinete.
20 (vinte) 
Não foi possível obter este valor na Câmara
Assessores = aproximadamente R$ 2.100,00

Município
População
Quantidade de Vereadores
Quantidade de Assessores por vereador

Total de Assessores
Salário do Chefe de Gabinete
Salário dos demais assessores

Fonte: DRH da Câmara Municipal de São Sebastião

SÃO SEBASTIÃO
72.236 habitantes
10 (dez)
3 (três) assessores + 1 (um) chefe de gabinete 
+ 20 (vinte) assessores especiais da presidência, 
que atendem todos os vereadores
60 (sessenta) 
R$ 3471,00
Assessor Legislativo = R$ 1275,00
Assessor Especial da Presidência = R$ 2000,00

Município
População
Quantidade de Vereadores
Quantidade de Assessores por vereador

Total de Assessores
Salário do Chefe de Gabinete
Salário dos demais assessores

Fonte: Câmara Municipal de Ilhabela

ILHABELA
28 mil habitantes
9 (nove)
2 (dois), sendo um parlamentar que realiza serviços 
externos e um de gabinete.O Presidente não tem 
assessor. Tem somente um chefe de gabinete.
17 (dezessete)
R$ 3.520,12
Assessor de gabinete  = R$ 1.000,00
Assessor parlamentar = R$ 1.200,00
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Escola inaugurada em dezembro coloca em risco 
alunos, funcionários e comunidade em Juqueí

É importante lembrar que temos naquela es-
cola 1.338 alunos distribuídos em três turnos de 
aulas e não podemos deixar nossas crianças e 
trabalhadores expostos a riscos por ingerência 
de maus políticos.

A EM Juquei, que 
passou por reformas 
na administração pas-
sada, foi reinaugu-
rada em dezembro 
de 2008, no entanto, 
defeitos e má cons-
trução demonstram o 
mau uso do dinheiro 
público.

Estas deformidades são estruturais e não de manutenção, ou 
seja, fizeram obra de quinta categoria para entregar ao povo.

Mas e agora? Como fica isso? Será gasto mais 
dinheiro público para consertar a escola? A atual 
administração deverá esperar que a empreiteira 
que ganhou uma fortuna, conserte o erro?

Fotos: SINDSERV

Apesar de 
inaugurada em 
dezembro pas-
sado, a escola já 
apresenta vaza-
mentos nos en-
canamentos dos 
banheiros, go-
teiras que mais 
parecem bicas 
d’água no telha-
do novo, fiação 
exposta, falta de 
caixa de gordu-
ra na cozinha, pa-
redes trincadas e 
muito mais.
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Em meados de junho, acon-
teceu um vazamento de gás 
na EM Juqueí. Segundo a im-
prensa local, o vazamento se 
deu em função de manuseio 
inadequado por parte de uma 
funcionária da empresa de me-
rendas. Mas, para o Sindserv, 
que esteve presente no local, 
a situação não foi tão simples 
assim. 

Logo após o ocorrido, a pre-
sidente do sindicato, professora 
Ângela Couto, foi comunicada 
por funcionários da escola, que 
sabem do comprometimento 
do Sindserv com a segurança do 
trabalhador. Partindo da cidade, 
uma hora depois, a presidente 
já estava em Juqueí e já havia 

Estaremos acompanhando passo a passo o 
desenrolar desta nova história, mas alertamos: 
NÃO PERMITIREMOS QUE A COMUNIDADE E OS 

FUNCIONÁRIOS PAGUEM O ALTO PREÇO DA POLITICAGEM.

Vazamento de gás causou 
pânico na Escola Municipal de Juqueí

entrado em contato com a CIPA 
e Segurança do Trabalho. 

Chegando no local, percebia-
se em todo quarteirão o forte 
cheiro de gás, cujo vazamento já 
havia sido bloqueado pelo técni-
co de uma empresa de gás. Acon-
tece que o local da instalação dos 
botijões de gás apresenta irregu-
laridades: não existe piso para os 
botijões, não existe reboque nas 
paredes onde ficam fixados os 
encanamentos dos botijões, por 
isso, tiveram que ser colocados 
na junção entre os blocos apa-
rentes o que deixou as manguei-
ras extremamente esticadas por 
causa da altura. Para resolver o 
problema foi necessário colocar 
blocos de madeira para levantar 

os botijões. O depósito de gás, 
sequer tem comunicação com a 
cozinha, pois havia uma porta no 
local que saia para o ambiente 
externo e, agora, após a fatídi-
ca obra, a porta foi fechada, ou 
seja, percebendo vazamento, 
quem estiver na cozinha, tem 
que sair no pátio de recreio das 
crianças, entrar por uma outra 
sala para sair nos fundos da co-
zinha onde está armazenado 
o gás. Como agravante, o local 
da guarda dos botijões é exter-
no à escola e por ter sido cons-
truído em blocos sem reboque, 
não tem segurança para as gra-
des que servem de porta, ou 
seja, qualquer um pode mexer 
nos botijões. Como a escola foi 
construída na famosa arquite-

tura do “puxadinho”, o vigia, as-
sim como inspetores de alunos 
e demais funcionários da esco-
la, têm muita dificuldade para 
controlar o deslocamento dos 
alunos, pois a escola até parece 
um labirinto.

“Muitas são as irregulari-
dades em uma obra tão nova, 
”desabafa Ângela. “Nós fizemos 
o relatório de visitas e encami-
nhamos as fotos diretamente 
ao Prefeito Ernane no momen-
to em que fomos informados 
que o Diretor de Obras Públicas 
Manoel Corte já estava enca-
minhando os projetos de ade-
quação da obra, não somente 
da escola de Juqueí como tam-
bém de todas as outras que já 
apresentam problemas. 

SINDSERV

“Será que 
teve terremoto 

depois de 
dezembro
????!!!!

Tem certeza 
que esta escola 

é nova????    
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No decorrer deste mês, mui-
tos dos nossos funcionários 
receberam homenagens por 
terem se destacado como pro-
fissional, atleta ou artista. 

Selecionamos quatro deles 
para contar melhor a história 
de cada um. Histórias que re-
velam que, diante de toda di-
ficuldade, há sempre um jeito 
de levar a vida com mais pro-
fissionalismo, objetivo, força de 
vontade e poesia.  

Luiz Teixeira da Silveira, 41 
anos, morador da Topolândia, 
casado com Rosa Maria da Silva 
e pai de dois filhos: Luiz Henri-

Servidores em destaque
que de 18 anos e Matheus Tei-
xeira de 10 anos.

Formado em Educação Fí-
sica, com pós-graduação em 
Gestão Ambiental,Teixeira 
também é Técnico Ambien-
tal e, no momento, conclui 
o curso de Técnico de Segu-
rança do Trabalho.

Durante a semana de come-
morações do Meio Ambiente, 
Luiz foi homenageado pela 
gestão Ernane Primazzi como 
funcionário que vem se des-
tacando no setor. Teixeira, su-
plente da diretoria do Sindserv, 
em entrevista ao Alerta Servi-
dor, aproveita para comparti-
lhar a homenagem com todos 
os colegas de trabalho, ressal-
tando que esta é uma forma de 
incentivar o trabalho de todos: 
“Este é um reconhecimento 
que a minha equipe recebe no 
início desta gestão. Fiquei sur-
preso e feliz por saber que ago-
ra temos uma secretária, Traud 
Rossi, que reconhece o traba-
lho da fiscalização ambiental. 
Fico contente também por ter 
sido escolhido para represen-
tar minha categoria”.

Manoel Gonçalves dos 
Santos, 63 anos, feitor, trabalha 
na Prefeitura há 29 anos desde 
outubro de 1980.

Começou como braçal e, no 

último mês de junho, foi home-
nageado pelo presidente da 
Câmara Municipal, Luiz Antô-
nio Santana Barroso, Coringa, 
pelo longo tempo de serviços 
prestados. “Nunca ninguém 
lembrou de mim. Sempre fre-
quentei a Câmara e agora fui 
lembrado pelo Coringa e ga-
nhei um quadro de honra ao 
mérito”, conta Manoel com um 
sorriso largo no rosto.

Casado com Alzemir da 
Cunha Santos, o homenagea-
do tem dez filhos e faz questão 
de citar o nome de todos, um 
a um: Aelçon, Vanderli, Vander-
ley, Sueli, Gilberto, Maria Apa-
recida, Valdemar, Marquinhos, 

Fotos: SINDSERV
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Dario da Cruz Soares dos 
Santos, vigilante, 35 anos, há 
12 anos trabalha na rede muni-
cipal e está há 6 anos na Escola 

Ananias e Eliseu.
Quanto a sua vida escolar, 

Manoel lembra de ter frequen-
tado  somente a 1ª série. Mas 
quando questionado sobre os 
atuais governos municipais, 
sem rodeios, manifesta logo 
sua opinião: “Até agora foram 
todos iguais, não tem o que fa-
lar mal e nem bem!”.

Maura Cristina da Silva, 
43 anos, advogada, pós-gra-
duada, no momento exerce 
a função de secretária ad-
junta da administração da 
Prefeitura Municipal de São 
Sebastião. 

Nascida em Jundiaí, Maura 
reside em São Sebastião há 23 
anos. Casada com o secretário 
de assuntos jurídicos da PMSS, 
Francisco de Assis da Silva, 
Maura foi selecionada pelo 
Mapa Cultural Paulista/2009, 
durante a fase municipal, pela 
poesia Tolice.

A servidora conta que esta 
é sua sexta participação no 
concurso e lembra um pou-
co de sua trajetória: “Das seis 
vezes que participei ganhei 
na fase regional e concorri 
pela Estadual. E por três ve-
zes cheguei à final, pela fase 
estadual. Ainda não fui pre-
miada pela Estadual, mas, 
sem sombra de dúvidas só de 
poder participar e expor meu 
trabalho já me sinto muito 
gratificada”, lembra a escrito-
ra que desde a adolescência 
escreve poesias. Em 1992, 

Havia um lago imenso
havia também uma lua
eu olhava o lago denso
como diante de uma mulher 
nua
que parecia ter um umbigo
igual à lua cheia.
Então pensei comigo...
Se aquilo não era sereia
é claro que era o umbigo do 
lago
que estava deitado
olhando a noite que sempre 
vagueia
desfilando seu vestido 
brocado.

Maura Cristina da Silva

Tolice

Dario, no momento, busca 
um patrocínio da Prefeitura de 
São Sebastião ao menos para 
o pagamento das taxas de ins-
crição que ficam entre R$45 e 

EM 2009:
1º lugar na corrida de Juquey
1º lugar no Circuito Riviera
3º lugar no Circuito Ilhabela
3º lugar nos 25km de Bertioga

Obs.: Em sua última corrida, 
Bertioga-Maresias, sua equipe 
foi pentacampeã.

passou a participar de con-
cursos e hoje já tem material 
suficiente para publicação de 
dois livros de poesias. 

“Não me preocupo em es-
crever em grandes quanti-
dades, mas seleciono aquilo 
que vai mexer com a sensibi-
lidade do meu leitor”, expli-
ca Maura.

Além de poesias, a advoga-
da também se dedica a contos 
e crônicas. Tem como temas 
principais romance, questões 
sociais e fatos do cotidiano.

Municipal de Barequeçaba.
Corredor há 2 anos, Dario 

vem se destacando nas últimas 
competições.

R$50 e para o transporte. 
O atleta relata que treina todos 

os dias, correndo de Barequeçaba 
até a Cidade, ida e volta. 

Dario procura também um 
profissional da área para orien-
tá-lo e acompanhá-lo durante 
o treinamento. 

Ele relata que já está em nego-
ciação com a prefeitura de Ilha-
bela, mas por ser funcionário da 
Prefeitura de São Sebastião, gos-
taria de conseguir todo o apoio 
necessário por aqui. 

Dario é casado com Maria Fla-
viana Felix Bezerra, grávida há 5 
meses de Ana Clara e tem mais 
dois filhos Linequer, 11 anos e 
Ana Julia, 6 anos.

Espaço do servidor
Nesta página, a partir de ago-

ra, queremos publicar suas idéias. 
Poesias, contos, composições 
pessoais, criticas, reflexões, letras 
de música. Fique à vontade. Aqui, 
queremos ter o prazer de mostrar 

Revele sua arte!

Um som, um canto que vem
da voz do convento
sussurro de amém
levada ao vento
guiada ao céu.
E o bairro adormece
ninado na prece
que o frade, enfim
salmodia em latim.
Um som, um canto de manhã
de badalo de sino
ronco de catamarã
me fazendo menino
de passado tristonho

Um Som Em Mim

e divulgar o seu lado artístico.
Entre em contato conosco atra-

vés do email jornalismo.sindserv@
uol.com.br e nos ajude a preencher 
este espaço com grandes revela-
ções. A próxima pode ser você!

de futuro e de sonho.
E o bairro recorda
seu barco preso à corda
se o vento sul por perto
o carregar para lugar incerto.
Um som, um canto
morada de um santo
do dia que brilhante raia
no São Francisco da Praia
do bairro que tem começo, mas 
não tem fim
e faz uma história e 
um som dentro de mim.

Maura Cristina da Silva
Secretária adjunta da Administração da PMSS

Fotos: SINDSERV
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Ao Alerta Servidor,

Venho por esta carta, decla-
rar minha admiração pela pos-
tura democrática e autêntica 
da diretora de saúde, Lidiomar 
Conellian, que, em tão pouco 
tempo, através de seus atos, já 
demonstra que chegou para dar 
uma nova cara à saúde de São 
Sebastião.

Estávamos vivenciando 
um cotidiano de rotinas e um 
trabalho sem nenhuma criati-
vidade. Agora, respiramos no-
vos ares! Pelo pouco contato 

Conelian pela excelente escolha 
para a diretoria da saúde.

Existiu na antiguidade uma 
mulher que viveu só levando 
boas novas, palavras de ânimo, 
seu nome era Dalila. No carnaval 
baiano deste ano, a cantora Ivete 
Sangalo lançou uma música cujo 
título e letra se referiam a Dalila. 
Temos uma Dalila no nosso meio. 
Como mulher, servidora e mãe, 
sinto-me orgulhosa de ser che-
fiada por uma profissional que 
consegue mesclar competência e 
sensibilidade ao mesmo tempo. 

Dessa forma, gostaria que as 
coisas boas que estão acontecen-
do chegassem ao conhecimento 
deste Sindicato, ao qual sou as-
sociada e que também é tão bem 
conduzido por outra mulher, a 
presidente Ângela Couto. 

Sessão de Cartas

que tivemos, tirei a melhor das 
conclusões sobre Lidiomar: uma 
mulher sensível às dificuldades 
dos servidores. Exemplo disto é 
a preocupação em fornecer blo-
queadores solares, água, trans-
porte e repelentes. Isso mesmo. 
Pasmem! Não é sonho. Estes são 
procedimentos simples, que nun-
ca foram praticados; mas, agora, 
chegam até nós com facilidade. 

Dificuldades existem, pois a 
máquina pública não é idêntica ao 
setor privado, mas esta mulher tem 
um diferencial: a vontade de fazer! 
Por isso, quero parabenizar Dr. Aldo 

Solicito que esta carta che-
gue ao conhecimento de todos, 
pois tenho certeza que muitas 
mudanças positivas ainda virão.

Atenciosamente,
Agda Jussiara 

Soares Atanásio

Agente de combate a 
endemias da Secretaria de 

Saúde da PMSS

Nota do Sindserv: A Diretora 
do Departamento de Vigilância 
de Saúde, Lidiomar Conellian 
de Oliveira, carinhosamente co-
nhecida por BAY, é funcionária 
de carreira no cargo de Farma-
cêutico 40 horas.


